

Weihnachtsbrief 2023

Liebe Freundinnen und Freunde des Instituto São Francisco de Assís!

Die Schülerinnen und Schülern und die Lehrerinnen unserer Partnerschule in Marcação danken Euch allen für Eure Unterstützung in diesem Jahr!

Nach der langen Zeit des Abstandhaltens war es für alle eine Riesenfreude, gemeinsam einen Ausflug zu machen: Mit dem Bus ging es nach Mamanguape, etwa 20 km entfernt. Dort konnten alle einen tollen Tag im Schwimmbad verbringen, mit Picknick und sehr viel Spaß!



Ende des vergangenen Jahres haben „Die Sternsinger“ in Aachen uns in einer kurzen Email mitgeteilt, dass sie das Instituto in Marcação nicht länger unterstützen.

Wir bedauern sehr, dass es im Vorhinein kein Gespräch mit uns gegeben hat. Denn seit vielen Jahren ist es unser großes Anliegen, dass die Kinder, die hier als SternsingerInnen unterwegs sind, auch wissen, wie es den Kindern im Instituto in Marcação geht. Diese lebendige Brücke zwischen den Kulturen und den so unterschiedlichen Lebenssituationen bereichert doch die Menschen hier wie dort.

Wenn uns der Mut verlässt, tanken wir auf beim Gedanken an die sechs Lehrerinnen, die mit so viel Begeisterung den Kindern eine gute Grundausbildung mit auf den Weg geben wollen. Und wenn die Lehrerinnen müde sind, tanken sie auf bei dem Gedanken, dass es da in Deutschland, in Reifferscheid, in Stolberg, in Kall und vielen anderen Orten Menschen gibt, die sich interessieren für diese Kinder des Institutos; denen sie nicht egal sind.

Wir haben das ganze Jahr über einen neuen Antrag erarbeitet, um doch eine Fortsetzung der Finanzierung über die gesammelten Gelder unserer SternsingerInnen zu erreichen. Aber da hat uns nun die Hoffnung verlassen.

Wir möchten aber nicht, dass damit die Türen des Institutos schließen müssen, dass dieser tolle Ort engagierten Lernens verloren geht!





Gustavo steht hier stellvertretend für die 96 Kinder, die dieses Jahr das Instituto besuchen und bis zur 5. Klasse unterrichtet werden.

Der „glückliche Tag der SchülerInnen“ wird jedes Jahr am 11. August gefeiert. Wie wichtig ist eine gute Ausbildung, das heißt, sicher Schreiben, Lesen und Rechnen zu können! Nur so ist es möglich, später eine gute Ausbildung zu machen. Nur so ist es möglich, einen Weg aus der Abhängigkeit zu finden, in der viele der Eltern als TagelöhnerInnen im Zuckerrohr oder auf anderen Plantagen schufteten.

Daher haben wir allen Mut zusammengetragen und beschlossen, dass wir versuchen, das Instituto auch weiterhin durch die Finanzierung der Gehälter für die sechs Lehrerinnen zu unterstützen. Dafür brauchen wir Euch, wir brauchen viele Menschen, die mit uns gehen. Sei es durch einen monatlichen Beitrag, eine Aktion, ein Fest oder wie auch immer. Bitte meldet Euch, wenn Ihr eine Möglichkeit seht!

Mithilfe der sozialen Medien möchten wir, dass alle UnterstützerInnen immer auf dem Laufenden sind, was gerade in der Schule los ist. So kann eine große Gemeinschaft entstehen, eine Gemeinschaft mit den SchülerInnen, den Lehrerinnen und Allen, die sich hier für diese tollen Menschen in Brasilien interessieren.

„Herr, schenke den Hungernden Brot, und denen, die Brot haben, schenke Hunger nach Gerechtigkeit.“ Dieses brasilianische Tischgebet begleite uns durch die kommende Zeit. Denn wie soll es Frieden geben ohne Gerechtigkeit!



*Gemeinsam mit **Marilene, Karla, Taíce, Nilda, Malena, Luciana und Valdi** wünschen wir:*

*Dass Gott in seiner unendlichen Güte uns segne und unsere Herzen mit Frieden erfülle –
Frohe Weihnachten!*

Für den Aktionskreis Eine Welt Reifferscheid e.V.

M. Zaremba-Lenzen

Marita Zaremba-Lenzen

☎ 02482 / 125184

marcacao_fv@gmx.de

Neue Bankverbindung: Das Ausstellen einer Spendenbescheinigung ist möglich.

Förderverein des Instituto São Francisco de Assís, Grundschule in Marcação

IBAN: DE29 3825 0110 0001 6921 44, BIC: WELADED1EUS Kreissparkasse Euskirchen